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Ordine del Giorno: 
1) Rapporti su ultimi convegni e riunioni 
2) Quesito Collega su firme documenti 
3) Patente a crediti 
4) OT/23 
5) Varie ed eventuali 

 

Trattazione: 
1 De Nard ha mandato via mail a tutta la Commissione un riassunto dell’incontro del 16/5 u.s. presso il CNI.  

Se ne parla brevemente a punti:  

 Proposta di legge per rendere obbligatori i MOG 231 o i SGS in tutte le aziende 

 Proposta di legge di bonus fiscali per gli investimenti sulla sicurezza 

 Proposta database per gli investimenti in sicurezza di tutte le aziende 

 Introduzione della realtà virtuale nella formazione per la sicurezza 

 Proposta registro nazionale enti erogatori formazione per la sicurezza 

 Proposta registro nazionale CSP/CSE su cui sia pubblicamente disponibile lo stato di validità degli aggiornamenti 
formativi 

 Elaborazione linee guida per i lavori in quota 
All’incontro con lo SPISAL per il PMP edilizia hanno diffuso la checklist per i lavori edili, di cui Evangelisti ci ha già in passato 
distribuito una bozza. Le imprese edili sono invitate a compilare queste checklist, che serviranno anche per organizzare le visite 
ispettive. 
Marzoli, parlando dell’incontro con i giovani Tecnici della Prevenzione del 24/5 u.s. sottolinea quanto possa essere importante in 
un evento formativo la formazione e la motivazione dei discenti rispetto del mero passaggio di informazioni. 

2 Si riporta un caso di un OdV che ha rifiutato un Documento di Valutazione del Rischio Rumore perché le firme erano riportate 
sulla prima pagina e non sull’ultima. Nessuno dei Commissari si spiega questa cosa, dal momento che nessuna norma prevede 
la posizione delle firme in un documento. 
Marzoli racconta di aver avuto l’abitudine di far firmare per iscritto tutte le pagine di tutti i documenti per andare sul sicuro. 
Emergono perplessità sull’effettiva applicabilità di questa misura su centinaia di pagine di documenti in continuo aggiornamento.  
Sono emerse perplessità sulla validità a lungo termine delle firme digitali, che comunque hanno il vantaggio di firmare l’intero 
documento e renderlo immodificabile. 

3 Ci sono ancora incertezze sulla patente a punti per le imprese edili, che dovrebbe essere obbligatoria dal 1/10 p.v. 
De Nard comunica che al summenzionato incontro CNI lo stesso viceministro alla Giustizia è perplesso sull’applicazione della 
patente a punti, a causa della lunghezza media dei processi fino ad arrivare a sentenza definitiva. 
I Commissari sottolineano come non ci siano particolari requisiti per chiunque per costituire un’impresa edile anche senza 
particolare preparazione. Negli ultimi anni sono nate diverse migliaia di imprese. Questo potrebbe essere un problema per la 
sicurezza dei lavoratori. 

4 Si ricorda di come i Sistemi di Gestione della Sicurezza diano punteggio per la riduzione del tasso INAIL. 
Pare che anche che non tutti i bandi ISI per i SGS vengano erogati per mancanza di richieste. 

5 Devigili segnala il webinar organizzato dal CNI il 25/6 p.v. sull’applicazione dell’Intelligenza Artificiale per migliorare la sicurezza 
nei cantieri. 
Evangelisti chiede la disponibilità di un Collega esperto in rischi legati ai lavori in quota per lavorare sulle linee guida insieme al 
FOIV. Il testo dovrà essere sottoposto alla Regione per fine luglio. Daniele Vinco dà la sua disponibilità. 
De Nard parla dei rischi legati al gas radon. La misurazione del radon è attualmente obbligatoria solo per i seminterrati o per i 
piani terra nelle zone a rischio alto nelle mappe regionali (oppure per gli stabilimenti termali). La zonizzazione per comuni 
potrebbe però in generale non essere affidabile, perché fughe localizzate sono possibili ovunque. De Nard suggerisce come 
buona prassi di fare misurazioni speditive in ogni ambiente a piano terra o interrato. 
Il rischio radon può riguardare anche le private abitazioni, ma la popolazione potrebbe non esserne informata. 

 
Incarichi affidati e scadenze previste: 

Chi  Che cosa Entro 

   

   

   

 

Alle ore 19:55 la riunione è dichiarata conclusa. Ci si augura buone vacanze e buon lavoro e ci si dà appuntamento a 
settembre. 

 


